

10 et 11 février 2024 : **La 5ème Édition du Juniors INSAkathon**

La 5ème édition du Juniors INSAkathon a brillé de mille feux, laissant derrière elle un héritage d'innovation, de collaboration et de réussite. Cet événement exceptionnel n'aurait pas atteint de tels sommets sans la générosité et le soutien sans faille de nos précieux partenaires. Nous tenons à exprimer notre profonde gratitude envers tous ceux qui ont contribué de près ou de loin à l'éclosion de cette réussite.

Des subventions essentielles ont été un pilier fondamental de cet accomplissement. Leur attribution a permis de concrétiser les idées novatrices des participants, offrant ainsi une véritable impulsion à l'ensemble du Juniors INSAkathon. La communication, avec sa mise en avant significative, a été la voie par laquelle l'écho de cet événement exceptionnel a résonné dans les esprits et les cœurs, rassemblant une communauté passionnée.

La présence d'experts et leur implication dans le processus ont été des éléments cruciaux. Leur savoir-faire a non seulement éclairé les participants mais a également conféré une dimension stratégique et professionnelle à chaque étape du Juniors INSAkathon. Leur impact a été ressenti dans la qualité des projets présentés, la dynamique des équipes et l'ensemble de l'expérience.



## L'ESRP EPNAK de Metz : **Accueil d'une équipe remarquable**

L'édition 2024 du Juniors INSAkathon s'est affirmée comme une véritable évolution dans le domaine de l'innovation sociale regroupant une centaine de participants ambitieux. Cet événement exceptionnel, co-organisé par le FabLab Digital EPNAK représenté par Mehdi Gheddache et une équipe dévouée de Junior-Entrepreneurs provenant des 7 INSA représentée par Lucie Schmitt, a bénéficié du soutien inébranlable de l'ESRP de Metz. Depuis juillet dernier, cette équipe a œuvré avec une passion débordante pour mettre en place un événement alliant compétition acharnée et convivialité. L'ESRP de Metz, via son personnel dynamique représenté par Celine Ottermann, a joué un rôle déterminant en offrant un soutien inestimable, témoignant de son engagement et de son sens inné de l'hospitalité.

## 24 Heures d'Innovation : **Un Événement fort**

Le Hackathon qui lie les futurs ingénieurs au monde du médico-social a été bien plus qu'une simple compétition. Cette édition a rassemblé des équipes constituées d'étudiants INSA, de personnes accompagnées, et de professionnels du médico-social. En plus des 24 heures intensives de réflexion sur des projets novateurs, l'événement a proposé diverses activités, allant de tables rondes sur l'IA à des tournois de tennis de table, en passant par des moments de détente tels que baby-foot, fléchettes, karaoké, et une soirée festive. Les food trucks dans la cour intérieure ont ajouté une touche gourmande à l'atmosphère animée.



Au terme des 24 heures, chaque équipe a présenté son projet devant un jury d'experts.

Parmi eux figuraient Michel Kratz, retraité industriel apportant son expertise technique, Gisèle Leclair-Liebott, directrice territoriale de l'EPNAK Nord-Est apportant sa perspective médico-sociale, Clara Robichon, représentante du comité RSE de la Confédération Nationale des Junior-Entreprises apportant une vision entrepreneuriale, et Pierre Perez, chargé d'accessibilité pour tous au numérique apportant une plus-value sur les relations politiques.



## Célébration de l'Excellence : Solutions pour l'Inclusion

Équipe Lyon - SofIA : une webcam détectant les troubles de concentration par analyse des mouvements oculaires, visant à améliorer l'insertion professionnelle.

Équipe Strasbourg - Tous Autonomes : favorise l'accessibilité des personnes en situation de handicap dans l'espace public en adaptant automatiquement les lieux qu'elles empruntent.

### Meilleure Cohésion d'Équipe

Équipe Hauts-de-France - MyCLAI : partenaire d'apprentissage virtuel personnalisé grâce à l'intelligence artificielle, soutenant le développement académique, personnel et professionnel.

### Projet Coup de Cœur

Équipe Rouen - TalentTrack : un logiciel innovant optimisant le traitement des dossiers MDPH, offrant un accompagnement personnalisé basé sur des profils types créés à partir de données anonymisées.

### Meilleur Projet

Équipe Rennes - A38 : une application rendant accessible tout type de document aux personnes en situation de handicap, adaptant les documents selon le type d'handicap et facilitant les démarches administratives.



Meilleur projet



Meilleure cohésion

Les projets présentés sont le reflet de l'engagement et de la créativité des participants. Félicitations à toutes les équipes pour leurs contributions exceptionnelles, et nous sommes impatients de voir comment ces idées novatrices continueront à façonner un avenir plus inclusif et innovant.

**A l'année prochaine....**

*Lucie Schmitt*  
Présidente des Juniors INSA

